
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DEL 24 GIUGNO 2020 

Il giorno 24 giugno 2020 alle ore 21 si è riunito il Consiglio Direttivo CAI Emilia Romagna in videoconferenza 

per discutere il seguente ODG: 

1) Comunicazioni Presidente  
2) Approvazione verbale 27/4/2020  
3) Approvazione bilancio consuntivo 2019 e analisi bilancio preventivo 2020  
4) Valutazione preventivo/rinnovo incarico gestione server sito GR  
5) Procedure rapporti referenti direttivo con otto  
6) Analisi tesseramento e ripresa attività sezioni  
7) Parco Eolico Monte Giogo di Villore: analisi e valutazioni sezioni per appoggio GR Toscana  
8) Attività per promozione studio “Rigenerazione turismo Appennino/Parco Corno Scale”  
9) Varie ed eventuali. 
 

Sono collegati: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri e i consiglieri Carlo Ferrari, 

Andrea Monti, Francesco Casanova, Antonella Focarelli e Antonella Lizzani. Sono inoltre collegati Vinicio 

Ruggeri, Fabrizio Russo ed il Collegio dei Revisori:  Grazia Margherita Piolanti, Antonella Monti e Rina Lugli.  

Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria 
verbalizzante. 
Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente regionale 

 
1- Il presidente comunica che 

 
L’AD è stata confermata in presenza a novembre a Firenze o Roma. Nella prossima seduta del CDR 
saranno dunque definite sia la data che la località dell’ADR, da concordare anche con il GR Toscana. 

Il prossimo 8 luglio avverrà la consegna delle quattro Panda, donate dal CAI centrale alle ANPAS, da 
distribuire sul territorio regionale per potenziare l'assistenza domiciliare nelle aree montane. La 
cerimonia si terrà presso la sede ANPAS di Bologna. Le auto fanno parte di un più ampio pacchetto 
di 53 auto donate dal CAI e sono state concesse in comodato d’uso gratuito alle pubbliche 
assistenze di quattro comuni montani dell’Appennino centro-occidentale dell’Emilia-
Romagna:  Montefiorino (Mo), Ventasso (Re), Bore (Pr) e Ponte dell’Olio (Pc). Le auto rappresentano 
un aiuto concreto per permettere ai volontari dell’ANPAS di stare vicino alle persone più fragili e in 
difficoltà che hanno bisogno di cure o di servizi adeguati. 

Il prossimo 30 giugno si terrà la videoconferenza organizzata dall’OTTO escursionismo dedicata alla 
presentazione del progetto che sta sviluppando e dedicata alla valorizzazione 
dei Sentieri Storici dell’ER. 

Il GR ha dato il proprio appoggio alla candidatura di Riccarda Bezzi alla CCTAM (candidatura 
proposta dal GR Toscana). 

Infine illustra brevemente il documento con le linee guida, inviate ai presidenti, per la 
verbalizzazione nei CD sezionali dell’attività di manutenzione dei sentieri e della relativa gestione 



delle uscite. In particolare ribadisce il fatto che, per quanto la manutenzione sia a tutti gli effetti 
un’attività istituzionale, per  poter garantire la copertura assicurativa dei manutentori, in caso di 
infortunio o danno a terzi,  è necessario che le uscite ed i nominativi dei vari soci siano approvate 
con formale delibera del consiglio sezionale. 

 
2- Il verbale viene approvato 

3- Il CDR approva il bilancio consuntivo 2019, illustrato dal Tesoriere, nonché la relazione illustrativa 
allo stesso. Viene evidenziato che pur trattandosi di un bilancio il cui conto economico tiene conto 
dei costi e ricavi di competenza dell’esercizio, per quel che riguarda i contributi ricevuti dai parchi 
sulla base delle convenzioni in vigore, in continuità con i criteri usati nella formulazione dei bilanci 
dei precedenti esercizi, gli stessi sono stati contabilizzati nel momento in cui sono stati incassati. 
A tale momento è infatti riconducibile la certezza del contributo. In allegato alla relazione illustrativa 
è presente il prospetto dei contributi ricevuti distinti per anno di competenza. Il Tesoriere comunica 
inoltre di aver recepito in bilancio alcuni suggerimenti del Collegio dei Revisori e che il collegio 
stesso ha provveduto all’esame di tali documenti. 
Il bilancio preventivo 2020 verrà definito nel prossimo incontro al fine di sottoporlo all’approvazione 
dell’ADR. 
 

4- Il CDR approva il preventivo presentato da Mauro Noberini, che prevede uno sconto, rispetto al 
preventivo scorso, per l’assistenza informatica per il sito CAI (1.100 euro anziché 1.350 euro) 

 
5- Viene analizzata e discussa la bozza del documento-vademecum per le attività degli OTTO e dei 

relativi rapporti con il GR (bozza predisposta da Ferrari, Lizzani e Barbieri). Il documento viene 
integrato con quanto emerso della discussione e sarà messo in approvazione in occasione del 
successivo CDR. 

 
6- Il presidente informa che c’è stato un certo incremento dei tesseramenti, probabilmente in 

previsione dell’attività estiva dei soci in ambiente. 

7- Il CDR approva l’appoggio al documento predisposto dal GR Toscana 

8- Il presidente informa il CDR che è stato ultimato il rapporto “PER UNA RIGENERAZIONE 
DELL’APPENNINO TOSCO-EMILIANO: TURISMO, SOSTENIBILITÀ E SVILUPPO TERRITORIALE NEL 
PARCO REGIONALE DEL CORNO ALLE SCALE” commissionato dal GR al CAST di Bologna (Centro di 
Studi Avanzati sul Turismo), anche grazie al contributo del CAI centrale. Informa inoltre che il 
presidente generale Torti ha manifestato il suo apprezzamento per il lavoro svolto. Per la 
presentazione ufficiale del progetto il presidente provvederà ad inviare alla Regione sia richiesta di 
patrocinio che la richiesta di disponibilità per l’utilizzo di una sala. 
 

9- Fabrizio Russo informa che 
Arriveranno alle sezioni (entro la settimana) i kit per la sanificazione dei rifugi 
È stato approvato il nuovo progetto educativo AG 
Verrà emanato a breve il documento contenente le linee guida (predisposto dal CAI centrale) per la 
ripresa dell’attività di AG e alpinismo. 
Sarà predisposta di una griglia-base per l’adeguamento degli stati dei GR alle norme del Terzo 
Settore 

 

 
La seduta è tolta alle ore 23.30 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 


